

Rotkreuz, 31. Januar 2023

## Neue Sesselbahn in Bellwald mit Solarenergie

**Pünktlich zum Start der Wintersaison ging in Bellwald in der Schweiz eine neue D-Line Sesselbahn in Betrieb. Die Photovoltaik-Anlage auf dem Dach und der Fassade der Talstation der Zubringerbahn deckt einen beachtlichen Teil des Strombedarfs der Talstation.**

Am 17. Dezember wurde die 6er-Sesselbahn Bellwald Gassen-Richinen im schweizerischen Skigebiet Bellwald feierlich eröffnet. Die neue Seilbahn der Generation D-Line ersetzt eine kuppelbare 2er-Sesselbahn. Mit der modernen Ersatzanlage gelangen die Gäste deutlich schneller und komfortabler auf die Piste, die Biketrails und die Wanderwege.

Energietechnisches Kernelement bei der neuen Sesselbahn ist die grosszügige Photovoltaik-Anlage auf dem Dach und der Fassade der Talstation. Die Bellwald Sportbahnen erwarten, damit jährlich 155 MWh zu produzieren. Die gewonnene Solarenergie wird für die Talstation, die Garage und Werkstatt der Pistenfahrzeuge sowie für allgemeine Räumlichkeiten genutzt.

### **Bike Carrier machen Velo-Transport einfach**

Die neuen Wetterschutzhauben bieten Schutz in allen Wetterlagen. Im Sommer bringt die Sesselbahn Wanderer und Ausflügler auf den Berg und dient als Zubringer zum Bikepark. Dafür kommen sogenannte Bike Carrier zum Einsatz. Das Handling ist einfach: Die Biker hängen ihre Fahrräder selbstständig ein und fahren mit dem nachfolgenden Sessel ihrem Bike hinterher. In der Bergstation werden die Bikes mit einem einfachen Handgriff wieder entnommen. Dank den installierten Komfort-Stopps in den Stationen geschieht dies bei stehenden Fahrzeugen, was das Be- und Entladen der Bikes für die Gäste besonders einfach macht. Pro Carrier können drei Bikes und ein Spezialgerät wie beispielsweise Mountaintart und Monstertrottis transportiert werden.

### **6-CLD-B Bellwald Gassen–Richinen, Bellwald**

**Kunde:** Bellwald Sportbahnen AG

**Schräge Länge:** 1'481 m

**Höhenunterschied:** 458 m

**Förderleistung:** 1'600 p /h (Endausbau)

**Fahrgeschwindigkeit:** 5 m/s

**Eröffnung:** 12/2022

Bilder: [https://www.doppelmayr.com/wp-content/uploads/2023/01/Bilder\\_Pressemitteilung\\_Bellwald-1.zip](https://www.doppelmayr.com/wp-content/uploads/2023/01/Bilder_Pressemitteilung_Bellwald-1.zip)

Die Garaventa AG ist ein Schweizer Unternehmen mit Hauptsitz in Rotkreuz und Zweigniederlassungen in Goldau, Uetendorf und Sion. Das Unternehmen ist der Schweizer Teil der Doppelmayr Gruppe und hat sich als Kompetenzzentrum mit internationaler Ausstrahlung für Pendelbahn-, Standseilbahn-, Materialeilbahn- und anspruchsvolle Seilzugarbeiten etabliert. Garaventa ist verantwortlich für sämtliche Seilbahnprojekte der Doppelmayr Gruppe in der Schweiz. Alle Funktionen und Kompetenzen für die Spezialbahnen werden der Gruppe von der Schweiz aus weltweit zur Verfügung gestellt. In der Schweiz beschäftigt Garaventa rund 380 Mitarbeitende.

Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Andreas Bonifazi +41 79 476 51 15 / [media@garaventa.com](mailto:media@garaventa.com)